

El hermano del legendario Chi Chi, ha sido mentor de generaciones de boricuas en este deporte, incluyendo a Rafa Campos y Marife Torres

ANTOLÍN MALDONADO RÍOS
aríos@elnuevodia.com
Twitter: @antolinm7

El progreso del golf puertorriqueño en los últimos años, magnificado en el 2019 con la presencia simultánea de Rafael "Rafa" Campos y María Fernanda Torres en los más altos circuitos del profesionalismo, ha hecho revivir la historia de éxito que tuvo el país en este deporte el siglo pasado.

Esa historia tiene un nombre de letras mayúsculas, el del riopadrense Juan "Chi Chi" Rodríguez, primer boricua en jugar en la gira de la Professional Golf Association (PGA) y exaltado al Salón de la Fama Mundial del Golf en 1992.

Al hablar de Chi Chi, se trata, sin lugar a dudas, del mejor golfista que haya dado esta isla. Sin embargo, la época de oro de este deporte también tuvo otros exponentes, que al igual que Chi Chi jugaron en las 'grandes ligas' del golf en la PGA: su hermano Jesús Rodríguez, David Jiménez y Juan González.

Ha sido una larga historia desde Chi Chi hasta Rafa Campos, de la que Jesús Rodríguez puede dar fe y contar los mejores capítulos de esas casi siete décadas de golf. Cual educador celoso que procura preservar para la posteridad toda data, anécdota y hechos, a sus 80 años don Jesús permanece como el maestro detrás del 'maestro'. Ese al que aprendió a admirar y aún sigue idolatrando más allá de su relación cosanguínea.

Jesús, uno de siete hermanos —incluyendo uno que adoptó la familia— no fue el único de los otros tres varones aparte de Chi Chi en aprender la disciplina del golf. En cambio, sí fue el único que le siguió seriamente los pasos para dedicarse de lleno al deporte, al punto de jugarlo profesionalmente.

Por esto, la de Jesús es la historia detrás de otra historia.

Chi Chi, que jugó en el Tour de la PGA por 26 temporadas de 1960 a 1985, ganó ocho torneos en su productiva carrera en el prestigioso circuito. Ese último año, fue el mismo en que debutó al final de la campaña en el Senior Tour de la PGA, al cumplir sus 50 años de edad. Y como Senior tuvo una carrera tan o más brillante, la que extendió por casi dos décadas más, y durante la cual ganó otros 22 certámenes.

Jesús lo imitaría más tarde y compartiría el campo de juego con su hermano, al



JESÚS RODRÍGUEZ

Maestro del golf puertorriqueño

gerald.lopez@gfmedia.com

coincidir en un mismo terreno. Pero el momento no se dio sino hasta que Jesús entró también en el Senior Tour en la década de 1990. Antes, pasó muy brevemente por el Tour de la PGA en la década de 1970 pero solo jugó un puñado de torneos sin mucho éxito.

"Vivíamos cerca de lo que se llamaba el Berwind Country Club. Estaba donde está Monte Hatillo ahora. Ese terreno ahí, primero eran nueve hoyos. Vivíamos como a 200 yardas de ese campo de golf", recordó Jesús sobre su infancia en las Parcelas Falú en Río Piedras.

"Chi Chi era caddie. Él iba allí a ganarse el

dinero. Se ganaba 35 centavos por caddear los 18 hoyos, y le daba una peseta a mi papá. Estamos hablando por allá en 1947, 48 y 49".

Fue así como en realidad, el primer encuentro con su hermano en un campo de golf se dio en la niñez de ambos.

"Entonces me llevó a mí al campo de golf. Me llevó como forecaddie", dijo sobre la experiencia que tuvo a sus siete años de edad, cuando Chi Chi tendría unos 11.

Ese nexos en el hogar y en el campo de juego, ha perdurado hasta el sol de hoy a pesar de que Chi Chi reside hace un par de años en Florida. Ya de adultos, e inmerso

en el Tour de la PGA, Chi Chi comenzó a tener algo de problemas con su juego. Entonces, quien había sido pupilo, Jesús, asumió el rol de maestro y ayudó con algunas clases a su hermano mayor, para que recuperara su forma de juego.

"Fui maestro de él también. Me lo llevé al nuevo Berwind Country Club, que se lo habían llevado a Río Grande. Él estaba bien abajo en dinero ganado. Se fue (luego de las clases) y terminó con \$750,000, que hubieran sido \$5 millones en este tiempo. Eso fue allá para 1969. Luego yo me convertí en el profesional (Head Pro) del Berwind Country Club", contó Jesús.

UN OBRERO DEL GOLF

Jugadores a los que Jesús Rodríguez ha dado clases:

- Wilfredo Morales
- Mauricio Muñiz
- Janice Olivencia
- Erik Morales
- Max Alverio
- Kyle Roig
- Rafa Campos
- Marife Torres

RESUMÉ DE UN
'MASTER' DEL GOLF

Jesús nació el 30 de agosto de 1939 y es cuatro años menor que Chi Chi Rodríguez.

- Jugó en el tour de la PGA en la década de 1970, y en el Senior Tour en la década de 1990.
- Evaluado junto a su hermano Chi Chi al Salón de la Fama del Deporte Riopedrense en 1988.
- Evaluado al Salón de la Fama de la Puerto Rico Golf Association en 1988.
- Inmortalizado en el Pabellón de la Fama del Deporte Puertorriqueño en 2001.
- Galardonado como Maestro del Año por la PGA en la sección del sur de la Florida.

ENTE GENERACIONAL

Estos se mantiene empapado del golf, de tanto de los jugadores actuales, como los de su época. Pero también tiene su propia historia de éxito, independientemente de que no brillara en el Tour de la A. Es miembro del Pabellón de la Fama del Deporte Puertorriqueño, del Salón de la Fama del Deporte Riopedrense y del Salón de la Fama de la Puerto Rico Golf Association (PRGA).

Representó a Puerto Rico en múltiples Copas Mundiales de Golf, al igual que su hermano Chi Chi.

En ese entonces si eras PGA member, se es la tarjeta que tengo, te daba derecho a clasificarse para los torneos de golf en el sur. Yo clasifiqué en uno de los torneos, se el corte y me ganó 253 dólares. Yo tendría unos 30 a 35 años".

pero eran otros tiempos en que no habían ventajas de hoy. Era poco dinero y no tenía los recursos como para viajar de eso en estado en avión. Los largos viajes en avión comenzaron a afectar su juego por el cansancio, y según dijo, porque le dañó los nervios. Además, el reclamo de su esposa y el mucho tiempo que pasaba sola mientras él iba a los torneos, lo convenció de que principal llamado era la familia.

En cambio, el éxito que le faltó en el tiempo como jugador activo, lo encontró no maestro. Ha laborado en el pasado diversos campos de la isla y en Estados Unidos. Incluso en 2002 fue galardonado no Maestro del Año por la PGA en la sección del sur de la Florida.

Como un puente que une a diversas generaciones del golf puertorriqueño a través su conocimiento y el arte para enseñar, Jesús ha instruido a diversos jugadores



gerald.lopez@glfmedia.com

En esta foto del álbum de don Jesús Rodríguez posa junto a su hermano Chi Chi durante la exaltación de ambos al Salón de la Fama del Deporte Riopedrense en 1988.

dores de la época presente.

Por sus manos han pasado, ya sea impartiendo clases formales o una que otra clínica, jugadores como Wilfredo Morales, Mauricio Muñiz, Janice Olivencia, Erik Morales, Max Alverio, Kyle Roig, Rafa Campos y Marife Torres.

SE VIVE EL GRAN MOMENTO
DEL GOLF ACTUAL

Y con orgullo, Rodríguez se expresó en torno a lo que representan Campos y Torres para el golf actual.

Torres hizo historia en 2018 como la primera mujer puertorriqueña en jugar en la gira de la Ladies Professional Golf Association (LPGA) y Campos debutó este año en el Tour de la PGA, para marcar el retorno de los boricuas a ese circuito, 34 años después de la última temporada de Chi Chi en 1985.

"Estuve mirando la televisión cuando estaba jugando María Fernanda (en el Indy Women In Tech Championship la semana pasada), y la vi con una concentración excelente. Con una determinación excelente.

Cuando hizo el 66, jugó mejor que todas las demás que iban jugando con ella. Humildemente puse un granito ahí porque cuando era una niña le di de 10 a 15 clases. Se las di en el Parque Luis Muñoz Marín, que tenía un driving range para niños. Ella tendría unos seis a siete años", recordó Jesús sobre la jugadora, quien arribó cuarta en un empate en dicho torneo, para ser la primera vez que llega entre las mejores cinco en un evento de la LPGA desde su debut en 2018.

"Presiento que María Fernanda va a ganar en el tour de las muchachas. No está lejos. Tiene la distancia, tiene muchas ganas de hacerlo y trabaja fuerte para hacerlo. Es la primera vez que la veo con las ganas de ganar. Se veía en su rostro, cuando la enseñaban (en cámara), la determinación que tenía. Eso, para ser campeón hay que tenerlo".

De Rafa Campos, don Jesús resaltó sus agallas el pasado fin de semana en el Safeway Open en Napa, California, cuando luego de su peor ronda en el tercer día, que incluyó un triple bogey en el hoyo 12, tuvo

"Chi Chi era caddie. Él iba allí (Berwind Country Club) a ganarse el dinero. Se ganaba 35 centavos por caddear los 18 hoyos, y le daba una peseta a mi papá"

JESÚS RODRÍGUEZ
GOLFISTA Y HERMANO DE CHI CHI

un cierre sólido en la cuarta ronda con tarjeta de 66 golpes, seis bajo par.

"Después de estar tan abajo, tirar una ronda tan buena el último día, eso te indica a ti que Rafa tiene lo que se necesita para ganar en ese Tour", dijo. "Cuando yo era Head Pro en Rio Mar, Rafa se me acercó una vez cuando era muchachito y me dijo que le diera una clase. Le di la clase. Lo ví muy bien, y la próxima vez que vino le di la clase también y entonces le dije, 'Rafa, tú no necesitas más clases, tú lo que necesitas de aquí para abajo es trabajar. Y vas a ser un gran golfista'".